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6 Luglio 2022 ore 20: nel giardino 
dell’Agriturismo “Corte dell’Abbadessa” sulla 
collina della Croara di San Lazzaro e allietati 
da una temperatura piu  mite rispetto alle 
serate precedenti, si e  tenuto il primo incontro 
della nuova annata rotariana 2022-2023 del 
club Bologna Rotary Nord presieduto dal  
nuovo Presidente Gianni Zironi. 
Come tradizione del club e  una serata 
all’insegna della convivialita  e al tempo stesso 
primo evento di rilievo perche  riservato alla 
relazione programmatica del Presidente, della 
presentazione del  Consiglio direttivo e delle 
Commissioni del club.  
Erano presenti  41 partecipanti all’evento di 
cui 24 Soci, 10 familiari, 4 ospiti di Soci ed una 
rappresentanza del Rotaract Bologna Nord-
Sud nella figura della neopresidentessa 
Francesca Alberti col marito e del consigliere 
Simone Conigliaro. 
Per espresso desiderio del Presidente e  stata 
allestita una singola tavola per sottolineare 
l’unita , l’armonia e la comunione tra tutti i 
Soci del Club. La lettura della relazione 
programmatica, dopo i doverosi e sentiti 
ringraziamenti per tutti i presenti e in 
particolar modo per i precedenti Presidenti  il 
cui impegno e  stato fondamentale per la 
coesione del Club e per i risultati raggiunti, ha 
visto il Presidente esprimere la personale 
immaginazione del nuovo anno rotariano, in 
sintonia con il tema “image Rotary” del 
Presidente Internazionale Jennifer Jones.  I 
drammatici eventi  occorsi dal 2019 ad oggi 
hanno visto un succedersi di cambiamenti 
nella vita di ogni persona, stravolgendo molte 
delle tradizioni e abitudini di ciascuno: 
partendo da tale considerazione il neo 
Presidente del Bologna Nord ha proposto, 
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quale filo conduttore dei prossimi incontri, 
incontri sul binomio “TRADIZIONE e 
INNOVAZIONE” per cercare di analizzare i 
cambiamenti in gran parte da tutti noi subiti 
o con i quali dovremo confrontarci in 
rapporto alle precedenti consuetudini. 
Particolare attenzione e  stata inoltre rivolta 
alla necessita  di rammentare con forza i 
punti caratterizzanti il Club e di coesione di 
intenti e di spirito di servizio che devono 
essere alla base dell’orgoglio di 
appartenenza al Rotary Bologna Nord e al 
tempo stesso di unire al di la  delle singole 
diversita  e peculiarita  dei Soci. Il Presidente 
ha quindi ricordato la centralita  del “Service 
above Self” che si riflette nella 
partecipazione ai diversi Services proposti 
in sede distrettuale e nella necessita  di 
individuare altre azioni di servizio.  Un 
breve accenno e  stato posto all’intenzione di 
accostare alle consuete modalita  di incontri, 
la volonta  di accrescere i confini del club 
attraverso una maggiore partecipazione ad 
eventi degli altri club del felsineo, il 
mantenimento dei rapporti con il neo-
gemellato Rotary Lagrange di Torino, la 
possibilita  di un nuovo gemellaggio con il 
Rotary Lugano, gite culturali nei dintorni 
della nostra provincia e la tradizionale gita 
del club. 
La relazione e  infine terminata con la 
presentazione del Consiglio Direttivo e dei 
Presidenti delle Commissioni. 
Prima della chiusura della serata con un 
benaugurale brindisi a tutto il club, ad 
ulteriore sottolineatura della centralita  del 
Service, il Past President Marco Scorzoni ha 
consegnato alla Past-President Marzia 
Cappuccini un pacco contenente 100 paia di 
occhiali destinati all’Africa. Questo service a 
“costo zero” rappresenta la continuazione di 
un’iniziativa iniziata ormai piu  di 6 anni fa e 
che ha portato, fino ad ora, alla raccolta e 
alla spedizione di piu  di 2.500 paia di 
occhiali.  
 



 

 

RELAZIONE PROGRAMMATICA DEL PRESIDENTE GIANNI ZIRONI 

 

Carissimi amici,  

siamo all’inizio di un nuovo viaggio.  

Sì, considero l’anno che sta iniziando per il nostro club Rotary, alla stregua di 
una navigazione e che mi vede “comandante”, da voi scelto, per questa 
avventura. Saremo tutti insieme, sulla stessa barca, così come questa sera ho 
voluto allestire un tavolo unico, a sottolineare un mio beneaugurale auspicio di 
unit{, condivisione, vicinanza e amicizia. 

Sono grato per la stima e l’onore con la quale mi avete affidato questo incarico 
e, al tempo stesso, timoroso: sono a me ignote le condizioni dei mari e del meteo 
che incontrerò lungo la traversata, ma conosco bene il prezioso valore 
dell’equipaggio e della nave.  

Sono altrettanto fiducioso che la vostra vicinanza, amicizia, sostegno e 
magnanimit{ sapranno essere il giusto stimolo per il superamento di qualsiasi 
difficolt{ si presenter{.  

E alla fine delle 8760 ore di questo mio comando mi auguro che potremo tutti 
insieme riconoscere che il bello non sar{ rappresentato dalla meta raggiunta, 
ma dal tempo e dalla traversata trascorsa insieme. 

 

Devo anche sottolineare che se mi soffermo a pensare ai risultati ottenuti dai 
nostri ultimi Presidenti, nonostante siano stati grandemente ostacolati dalla 
inaspettata pandemia, mi sorge il dubbio, anzi la quasi certezza di non essere 
alla loro altezza; al tempo stesso però, tali considerazioni rappresentano per 
me un fantastico stimolo a tentare l’impresa e a superarmi.  

A tal proposito ringrazio la Past -President Gilda per i consigli e insegnamenti 
che mi ha dato e che non mancherò di sollecitare ulteriormente e 



ripetutamente.  

Altro sincero ringraziamento lo devo all’amico Roberto Vicini che, nel lontano 
2003, dopo esserci conosciuti e frequentati in un altro Service club (peraltro 
anch’esso nato dall’azione di un giovane fuoriuscito dal Rotary) mi presentò e si 
adoperò per la mia affiliazione nel Bologna Nord. 

 

Venendo però ora più concretamente al cuore di questa mia breve chiacchierata, 
se viene definita “relazione programmatica”, lo dice il termine stesso, deve 
incentrarsi sul “programma” della mia annata o meglio sulla visione che 
immagino per la prossima annata. E qui mi sono sorpreso della inaspettata 
coincidenza con il tema presidenziale del Rotary International: Jennifer Jones ha 
infatti per quest’anno lanciato il motto “ Imagine Rotary”: che ha magicamente 
intercettato e anticipato un pensiero di molti di noi, sicuramente del mio: 
“immagina il Rotary”.  

 

Ecco quindi che vorrei insieme a tutti voi sognare in grande e far sì che il nostro 
Club riesca a sfruttare al meglio tutte le potenzialit{ del sodalizio, le peculiarit{ e 
le eccellenze di ogni Socio per trasformare il sogno in realt{.  

“Coinvolgere i Soci è fondamentale per conservarli e dare loro responsabilit{ 
significative”: queste non sono mie parole, ma, ancora una volta del Presidente 
Internazionale.  

Da anni ci ripetiamo che stiamo diventando sempre di meno, che dobbiamo 
aumentare l’effettivo, che quasi probabilmente ci dovremo fondere con altri club 
Rotary pena la chiusura.  

E’ indubbiamente vero che i tempi sono rapidamente cambiati, che le modalit{ e le 
vie di socializzazione sono divenute diverse, sentiamo la concorrenza dei vari 
“social media”, di internet e di tutte quelle diavolerie di recente introduzione….. ma 
il nostro sodalizio è ben diverso da un semplice, peraltro rispettabile, circolo di 
amici.  

Quale dovrebbe essere la molla che spinge una persona a desiderare di entrare nel 
Rotary?  

E soprattutto nel Bologna Nord.  

Possibilit{ di incontrare altre figure professionali?  

Ampliamento delle proprie conoscenze?  

Desiderio di colmare il vuoto serale con incontri conviviali?  

Credo che in realt{ ciò che ci deve coagulare risieda nella consapevolezza di 
appartenere ad un gruppo di persone accomunate dall’immaginazione di un 
mondo che chiede il meglio di noi, dove, alzandoci ogni mattina siamo certi che 
possiamo fare la differenza.  

E se questa rappresenta la molla per desiderare di diventare Rotariani, ora la 
domanda che mi faccio è: perché proprio del Bologna Nord? Perché siamo belli? 
Certamente! Perché siamo simpatici? Indubbiamente! A parte le battute, ritengo 



che la risposta dovr{ scaturire dallo sviluppo dell’annata: è consuetudine che il 
Presidente appena in carica individui un tema caratterizzante i prossimi 
incontri. Ripensando a tutti gli eventi che si sono succeduti dal 2019 ad oggi ho 
la netta sensazione che abbiamo dovuto subire una quantit{ di cambiamenti, 
nella vita personale, sociale e nel lavoro come mai avvenuto in precedenza. 

Partendo da questa constatazione ho pensato, quale tema della mia annata, di 
ripensare e concentrarmi sull’argomento “TRADIZIONE E INNOVAZIONE”.  

Vorrei pertanto esplorare da un lato le novit{ emergenti, magari ancora 
futuristiche, ma delle quali se ne inizia a parlare e a pensare di doverne prima o 
poi confrontarsi, ma dall’altro lato non tralasciare le vecchie consuetudini, le 
nostre consolidate tradizioni.  

Non sono in grado in questo momento di enunciarvi con precisione la sequenza 
degli incontri, ma posso anticiparvi le mie intenzioni sugli argomenti che 
immagino di trattare: quale sar{ il destino della mobilit{ in generale e dell’auto 
in particolare nei prossimi anni? tra la transizione ecologica e la pressante 
necessit{ del fabbisogno energetico vi sono speranze per un’energia pulita 
dall’atomo? cosa ci ha insegnato la pandemia?  dobbiamo sperare o temere 
l’introduzione delle nuove forme di moneta digitale alla moneta tradizionale? 
conosciamo abbastanza poco dell’Universo, ma che cosa è il metaverso? quali 
saranno i criteri organizzativi e abitativi delle citt{ del prossimo futuro? il 
nuovo centro meteorologico europeo di prossima inaugurazione a Bologna che 
ripercussioni potr{ avere per il nostro territorio e per le giovani generazioni? 

 

Ma se questi ritengo possano essere spunti di interesse per avvicinare nuove 
forze al Bologna Nord, non posso pensare siano sufficienti a rendere il club 
“appetibile, e desiderabile”.  

Quindi…”last but not least” l’argomento centrale dell’annata dovr{ coinvolgere 
il Service e il concetto di Service: nella mia “Imagine Rotary” e più precisamente 
“Imagine Rotary Bologna Nord” vorrei individuare e proporre ipotesi non di 
semplice beneficienza, peraltro da non disdegnare nel momento in cui se ne 
palesa la necessit{, ma di sviluppare un’idea, possibilmente semplice, ma non 
per questo di facile realizzazione, riguardante, ma non obbligatoriamente, le 
sette aree d’intervento del Rotary (che qui le ricordo più per me stesso: 
costruzione della pace e prevenzione dei conflitti, prevenzione e cura delle 
malattie, acqua-servizi igienici e igiene, salute materna e infantile, 
alfabetizzazione ed educazione di base, sviluppo economico e comunitario, 
tutela dell’ambiente), riguardanti la nostra citt{, la nostra comunit{, 
possibilmente con la speranza di impostarla, iniziarla e costruirla in modo che 
risulti capace di proseguire la propria azione autonomamente e nel tempo.  

Nel frattempo posso anticiparvi come il nostro Club abbia deciso di supportare, 
se approvati dal Distretto, i District Grant proposti quest’anno e riguardanti: 

la pace: progetto educativo e divulgativo del Rotary Club per gli studenti delle 
superiori e per le associazioni di volontariato 



l’alfabetizzazione informatica degli anziani over 65 coinvolgente i giovani delle 
scuole secondarie (l’Istituto Giordano Bruno) per fare da tutoraggio agli anziani 

Bimbo Tu: progetto di costruzione di una cucina quale luogo, oltre che per 
cucinare, di incontro tra le famiglie dei bimbi ricoverati all’Ospedale Bellaria 

la prevenzione oncologica con ANT mediante l’offerta di 160 visite di prevenzione 
oncologica alla popolazione della citt{ 

la transizione ecologica: attivit{ di sensibilizzazione in ambito di problematiche 
ambientali e di transizione ecologica a favore  degli allievi delle scuole di 
Bologna e, ove possibile, della cittadinanza. 

Ancora in fase di valutazione il Global Gran proposto indirizzato allo sviluppo 
agroalimentare (pescicoltura ed acquacoltura) in Senegal. 

 

Questa nostra attivit{ svolta in autonomia, ma che potr{ essere condivisa con gli 
altri club del Felsineo con diverse modalit{, dalle classiche riunioni interclub, ma 
anche mediante altre possibili tipologie di incontro, vorrei portarla a conoscenza 
di un pubblico più ampio possibile, ma sempre meritevole dell’Associazione, ma 
soprattutto ad un maggiore coinvolgimento di quel nostro, passatemi il temine, 
“vivaio” di stretta assonanza al Rotary rappresentato dal Rotaract, da cui poi 
sperare di “pescare” quelle giovani forze che rappresentano il futuro del Club e 
non solo di questo! 

Sar{ poi sempre fondamentale rimanere uniti, amici, rispettosi dei singoli ruoli e 
delle personali peculiarit{ e differenze (proprio come su una vera imbarcazione) 
per mantenere e ravvivare lo spirito di amicizia e navigare sicuri. Sar{ 
importante che vi proponga anche momenti, definiamoli, extra-istituzionali: 
penso a momenti di incontro al di fuori delle mure cittadine, auspicabili incontri 
con gli amici del Rotary Lagrange di Torino con i quali ci siamo recentemente 
stretti in gemellaggio, la possibilit{ di dare altrettanto con gli amici del Rotary di 
Lugano, per poi non dimenticare la classica gita del Club… 

 

Sono certo che ognuno di voi star{ in questo istante pensando: “belle parole, bei 
propositi, i soliti auspici….poi vedremo”…avete perfettamente ragione: non 
garantisco del compimento di questa mia visione immaginifica, ma posso 
garantire che da parte mia proverò a ravvivare il nostro orgoglio di essere 
rotariani e soprattutto del Bologna Nord con tutte le mie capacit{, possibilit{ e 
ovviamente i miei limiti.  

 

Prima di concludere e prima di indurvi completamente il sonno….vi chiedo un 
ultimo, piccolo sforzo per stasera perché voglio rammentarvi (lo conoscete gi{ 
perché l’avete eletto voi) i componenti del Consiglio Direttivo a cui va il mio 
anticipato ringraziamento e le mie scuse (per le sicure mancanze che 
inevitabilmente farò) perché se è il Presidente che ci mette la faccia, il risultato è 
induscutibilmente il frutto del lavoro di squadra.  

 



Il Consiglio: 
 

Gilda Lagatta  Past President 

Maria Luisa Bocchi  Incoming e Vice Presidente 

Giorgio Maria Prandi  Segretario 

Andrea Tarlazzi  Tesoriere 

Gaia Tellarini  Prefetto 

Marco Scorzoni  Istruttore di Club 

Valter Fabbri  Consigliere 

Attilia Cerè  Consigliere 

 

e le Commissioni così organizzate: 
 

Amministrazione del club e bilancio: Andrea Tarlazzi (Presidente) 

Effettivo: Marco Scorzoni (Presidente) 

Immagine pubblica, comunicazione e rapporti esterni: Paolo Bruno Malaspina 
(Presidente) 

Progetti di Azione (Service): Maria Luisa Bocchi (Presidente) 

Rotary Foundation: Giuseppe Castagnoli (Presidente) 

Rotaract: Gaia Tellarini (Presidente) 

 

E un grazie a tutti voi, sia ai presenti sia a coloro che non hanno potuto 
presenziare questa sera, perché siete il mio prezioso e insostituibile equipaggio! 

Al termine della cena vorrei infine ci unissimo tutti in un brindisi, per il Consiglio, 
le Commissioni e tutti voi 

 

Buona navigazione a tutti noi, buon Rotary a tutti e buona estate! 

 

                                                                                          Gianni Zironi 



GIOVEDI’ 21 LUGLIO 2022 - CLUB RIUNITI 

GIOVEDI’ 28 LUGLIO 2022 - CLUB RIUNITI 

Presieduta da RC BOLOGNA e RC BOLOGNA EST 
Assiduita :  22.00 % 

Presieduta da RC BOLOGNA VALLE DEL SAVENA e  
RC BOLOGNA VALLE DELL’IDICE 

Assiduita :  15.00 % 



RESOCONTO RACCOLTA FONDI AR. 2021-2022 
GOVERNATORE STEFANO SPAGNA MUSSO 



LETTERA MENSILE DEL GOVERNATORE 

Lettera mensile n. 2  

Agosto 2022  Mese dell’Effettivo e Sviluppo di nuovi Club 

 

Carissime amiche e amici, 

il Rotary e  fatto di persone, di donne e di uomini che superano i confini nazionali 
e generazionali, uniti nel 

desiderio di servire al di sopra di se . E se di quest’ultimo aspetto abbiamo 
parlato il mese scorso – o meglio, ho scritto e spero Voi abbiate letto, qualcuno 
mi ha anche risposto e ne sono felice – ora il precisissimo calendario rotariano ci 
suggerisce di guardare all’altro capo della frase, al se , alle persone, a coloro che 
sono membri e fanno da membra al corpo rotariano. Il che da un lato toglie un 
pizzico di effetto sorpresa al contenuto di questa lettera, ma dall’altro ci e  utile 
per ragionare insieme qualche istante su chi nel Rotary c’era, su chi c’e  ora e chi 
potra  esserci in futuro. 

Partiamo anche questa volta dall’inglese: membership e  una parola 
internazionale, ma chiara, evocativa, secondo molti di noi addirittura piu  efficace 
della traduzione che rotarianamente ne e  stata data nella nostra lingua, ossia 
‘effettivo’. Così  il ‘membership month’ a livello globale e  diventato da noi il ‘mese 
dell’Effettivo e sviluppo di nuovi Club’, di cui sono convinto che pressoche  
chiunque legga questa lettera abbia gia  sentito abbondantemente parlare dai 
miei predecessori. 

Sul fatto che ‘effettivo’ sia una parola di per se  poco autoevidente – soprattutto 
per chi non e  abituato al gergo rotariano – non posso che concordare. L’uso del 
termine come sostantivo e  soprattutto del linguaggio militare, dove indica la 
consistenza di una determinata unita  dell’esercito, cioe  il numero dei soldati 
assegnatole dall’organico (vedi Treccani). Ma  ‘effettivo’ e  un aggettivo che deriva 
dal verbo latino efficere (ex + facere), che significa ‘fare fino in fondo, compiere’, 
percio  qualifica tutto cio  «che produce o e  atto a produrre un effetto» (cito 



sempre dalla Treccani). 

A questo punto e  tutto chiaro: l’effettivo di cui stiamo parlando e  sì  il grande 
gruppo di donne e uomini che fanno parte della famiglia rotariana, ma non un 
gruppo in quanto semplice insieme di persone, bensì  un’unione atta a 
determinare un effetto positivo per la societa , il territorio, l’uguaglianza, il 
progresso e molto altro. 

Se ne deduce dunque che non e  una mera questione di contarci – anche se 
ovviamente i numeri hanno di per se  una loro importanza – ma di potere creare 
dei gruppi di lavoro e di amicizia che siano davvero efficienti nell’agire 
rotariano. 

Poi e  ovvio: anche la quantita  delle adesioni conta ed essere piu  numerosi 
significa avere piu  opportunita  e piu  forza d’azione. Ma non e  una semplice 
proporzionalita  diretta quella che lega numero ed efficacia, numero ed 
‘effettivo’, giacche , se quest’ultimo e  inteso come produzione di un effetto, 
entrano in gioco soprattutto la volonta , l’affiatamento, la preparazione e le 
capacita  professionali dei membri rotariani, e non solo la lunghezza della lista 
dei soci. 

Tutto questo per arrivare a esprimerVi brevemente quella che e  la mia (e non 
solo mia se penso alle “porte girevoli” citate dal Presidente internazionale 
Jennifer Jones) visione sull’effettivo. 

In termini puramente matematici non c’e  dubbio che il bilancio di soci sia dato 
da un lato dai nuovi ingressi (nei club gia  attivi e con la creazione di nuovi club) 
e dall’altro dalle uscite per volonta  propria o per l’ineluttabilita  della vita. 

Per quanto riguarda cio  che e  nelle nostre facolta  fare, il mio invito e  di lavorare 
al massimo per mantenere all’interno dei club i soci che gia  ci sono, sui 
“dormienti”, concentrando gli sforzi per ridurre le uscite prima ancora che 
aumentare le nuove iscrizioni, seppur necessarie e doverose anche al fine di 
predisporre il passaggio generazionale che in tanti club manca. 

Proprio nell’ottica di insistere sulla continuita , sull’affiatamento e sull’efficacia 
operativa, infatti, lo scouting di nuovi soci e  un’attivita  fondamentale, ripeto 
fondamentale, ma a mio parere comunque subalterna rispetto al mantenimento 
dell’effettivo gia  consolidato. Solo così  si potra  portare poi all’interno del nostro 
sodalizio chi davvero puo  dare quel contributo di efficacia rotariana che 
andiamo cercando, quella nuova linfa duratura e di ricambio che tanto serve ai 
nostri club. 

Ci tengo, infine, a sottolineare una questione di atteggiamento e di approccio 
riguardo al mese della membership. Spesso quella del mantenimento e 
dell’incremento dell’effettivo viene vista come una missione, una fatica, uno 
sforzo, se non addirittura una battaglia. A questo quasi sembra alludere la 



postilla dell’espansione. Ma non deve essere così : come e  chiarito anche nelle 
indicazioni del Rotary International, il mese dell’effettivo e  anzitutto un mese di 
celebrazione delle persone che del Rotary fanno parte. Un mese di gioia, di 
convivialita  (anche quando si e  fisicamente lontani, magari in vacanza), di spirito 
di gruppo e di orgoglio di essere parte della famiglia rotariana, da vivere con un 
atteggiamento positivo e proattivo, continuando a ragionare dei progetti per 
l’annata appena partita e, perche  no, trovando l’occasione per rendere ancora piu  
stretti i rapporti di amicizia e per attrarre qualche nuova persona che condivide i 
nostri valori, non negoziabili, che ricordo: amicizia, diversita , integrita , 
leadership e servizio. Di persone di ‘valore’ ve ne sono tante al di fuori del Rotary, 
sta a noi coinvolgerle. 

Su tutto il resto che potrei dirvi, temo d’annoiare. Sono iniziate le visite ai club? 
Certo, e sono contento per come stanno andando. Proseguiranno presto? Ci 
mancherebbe, riprendero  gia  dal 30 Agosto. Abbiamo appuntamenti distrettuali 
in arrivo? Ovviamente: a partire da quello del pomeriggio, confermo pomeriggio, 
di sabato 17 settembre, presso l’Autodromo di Imola, con i seminari dedicati ai 
nuovi soci (SINS) e all’effettivo (SEFF), in cui avremo di nuovo occasione di 
concentrarci su questi aspetti, trasformando le parole in azione. Annotate in 
agenda la data, Vi attendo numerosi. 

Imagine Rotary. 

Guastalla, 1 Agosto 2022 



BUON COMPLEANNO A 
 

CLAUDIO MARCHETTI - 2 AGOSTO 
FRANCESCO GIORDANO - 8 AGOSTO 
GIUSEPPE CASTAGNOLI - 13 AGOSTO 

IDA GIORDANO - 28 AGOSTO 

Sito ROTARY CLUB BOLOGNA NORD:  
http://www.rotarybolognanord.it 

ARRIVEDERCI A SETTEMBRE  

http://www.rotarybolognanord.it

